

L'urgence de la bonne nouvelle

**« Le lendemain, bien avant l'aube, Jésus se leva.
Il sortit et alla dans un endroit désert, et là il priait. »**

Jésus va au désert pour rencontrer Dieu ; et aussitôt revenu près de ses disciples, il leur dit : « Allons ailleurs »...

Est-ce la prière qui le pousse à partir ailleurs ?

Loin d'affaiblir son ardeur missionnaire, il semble bien que cette retraite dans le silence le relance au contraire.

Comme disait Monseigneur Coffy :

*« Jésus ne serait pas allé aussi loin dans l'évangélisation
s'il ne s'était pas retiré aussi loin dans la prière ».*

Au fond, prière ou action, c'est un faux dilemme : l'une ne peut aller sans l'autre. Un autre évêque disait au congrès eucharistique de Lourdes en 1981 : « Un évangéliste qui ne prie plus, bientôt n'évangélisera plus ».

« C'est POUR cela que je suis sorti » : on ne peut pas ne pas penser à l'insistance de Paul dans la lettre aux Corinthiens que nous lisons ce même dimanche en deuxième lecture : Jésus et Paul ont cette même passion de l'annonce de la Bonne Nouvelle ; on dirait qu'il y a urgence.

Marie-Noëlle Thabut

« Notre mission n'est pas seulement de donner des médicaments, mais de donner Dieu aux pauvres. Nous avons besoin de silence pour toucher les âmes. Tous nos mots sont inutiles s'ils ne viennent pas de l'intérieur... Ce qui compte, ce n'est pas ce que nous disons, c'est ce que Dieu nous dit et ce qu'il dit à travers nous. »
(Sainte Mère Teresa)



Fraternité : les paroissiens du secteur témoignent

Une trentaine de personnes sont venues, vendredi 26 janvier, assister à la conférence/débat, organisée par l'équipe de Formation Théologique des 3 Vallées (FT3V), sur le thème de la Fraternité, sous la forme de regards croisés, chacun dans un cadre particulier.

Le père Francis Sams précise qu'au-delà des liens qui unissent une famille, un groupe, ou même une nation, la fraternité est un état d'esprit qui transcende les origines et les cultures, et un contributeur puissant à la paix. Si elle ne constitue pas un droit, objet de revendications, elle n'en demeure pas moins une force spirituelle qui appelle à dépasser nos craintes et notre propre violence, en privilégiant le respect et la parole.



Cela nous conduit à voir en l'autre l'image de Dieu et à en être le gardien. La Bible reste un grand livre de fraternité contrariée. Abel et Caïn, Abraham et Loth, Jacob et Ésaü, Joseph vendu par ses frères, sont autant d'exemples des sentiments complexes qui régissent les fratries. Jésus, sans donner de définition absolue de la fraternité, déclare : « **Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une soeur, une mère** » (Mc.3-35). Il continuera de nous aimer, malgré la souffrance et la mort.

Isabelle Picard nous montre à quel point l'accompagnement des catéchumènes relève d'une démarche fraternelle, en étant à la fois source et école d'un épanouissement et d'un enrichissement mutuels, porteurs de nombreux fruits. Répondre à un désir de recevoir les sacrements, par l'écoute et le guidage, tisse des liens fraternels sur le chemin du Seigneur. Cela s'opère à différentes échelles : individuelle (rencontre directe avec le catéchumène, pour dialoguer, discerner et garder en mémoire les choses importantes, sans jugement de l'autre), en équipe (avec d'autres accompagnateurs et catéchumènes, avec des moments forts) et en communauté chrétienne (lors des scrutins, appel décisif, entrée en Église dans une communauté accueillante). La foi doit se partager pour croître, en faisant preuve d'écoute et de compassion face aux difficultés et aux doutes. La puissance transformante de la foi produit plus que la somme des apports individuels.

En devenant diacre permanent, **Séraphin Nsuanda** a reçu de Mgr. Pansard la mission de coordonner tous les acteurs de la solidarité du secteur. À ses yeux, la fraternité est un devoir moral de chacun en témoignant de ce qu'on est, de ce qu'on vit et de ce qu'on fait. L'entraide mutuelle est incluse dans son patrimoine culturel voire génétique : il faut rendre aux nécessiteux ce que l'on a reçu. Sa devise est dans Mt.25 35-36 : « **Car j'avais faim et vous m'avez donné à manger ...** ». Parmi les premières réalisations concrètes, la création du groupe Solidarité 3 Vallées, avec notamment l'association Solidarités Nouvelles pour le Logement (SNL) et le Secours Catholique. Un café partage a vu le jour, un jeudi par mois, pour créer du lien fraternel entre les personnes.

L'environnement familial aimant, croyant, dans lequel **Alexandra Macedo** a grandi lui a permis de développer l'amour de son prochain, mais aussi des vertus d'empathie, de bienveillance et d'écoute. Autant d'atouts dont elle fait bénéficier son entourage, sur le groupement comme dans le milieu professionnel. En contacts étroits avec les salariés, mais aussi les fournisseurs et autres personnels extérieurs, et forte d'une expérience de 20 années dans l'entreprise, elle est celle auprès de qui on se confie, sur des sujets d'ordre privé ou pas. Ce lien de confiance demande écoute et une absence de jugement. Sans faire de prosélytisme, tous connaissent ses convictions religieuses et les respectent. Les conflits naissent souvent d'une frustration ou d'une incompréhension. Par le dialogue dans un respect mutuel, les choses peuvent s'apaiser. La fraternité demande de voir le bon dans chaque individu, et de le valoriser. .../...

Sébastien Chinnaya est originaire du sud de l'Inde où cohabitent différentes croyances, principalement l'Hindouisme, avec une faible proportion de chrétiens et de musulmans. Durant les fêtes religieuses, tout le monde participe dans un élan de fraternité. Les élèves des écoles, majoritairement tenues par des frères et des soeurs, prennent une journée qu'ils récupéreront plus tard, pour partager des sucreries avec les voisins. Durant le pèlerinage de Velankanni (principal sanctuaire marial), la population est multipliée par 20. Arrivé en France, Sébastien a poursuivi ses activités au service de la messe, apprises en Inde, en plus d'être anciennement membre de l'équipe animatrice et, à ce jour, trésorier du secteur.

Chantal Grévin, de la communauté des Focolari, possède une bonne expérience des rapports inter-religieux, en général, et avec le monde musulman, en particulier. Alors étudiante, elle se retrouve, au restaurant universitaire, à une table exclusivement masculine. La peur a vite disparu par le dialogue et le désir de connaître l'autre, pour mieux comprendre sa culture et sa religion. Cependant, le déclenchement de la guerre en Irak a mis un terme unilatéral aux relations : il faut savoir accepter les échecs. Être fraternel, c'est se sentir responsable les uns des autres, pour avancer ensemble dans un rapport d'égalité. La communauté a ainsi accueilli, pendant quelque temps, une famille turque démunie fuyant le régime autoritaire d'Erdogan dont la femme, en signe de reconnaissance, a donné le bien qu'elle avait sûrement de plus précieux : le voile de sa mère. L'équipe FT3V

Une veillée pour l'unité des chrétiens

C'est le dernier jour de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, 25 janvier, jour de la conversion de saint Paul, que nous nous sommes réunis dans l'église d'Arpajon pour une veillée de prière. Sur le thème choisi par les chrétiens du Burkina Faso : « **Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même** » (Lc.10,27), les pères Francis Sams, Nils Martellière et Philippe Deroo, le Pasteur Jamel Guérib, des membres des communautés du Chemin Neuf et des Focolari ont témoigné de Celui qui nous lie à Lui : **le Christ**.

Placer Dieu à la première place est naturel puisqu'il représente l'infini, en amour, bonté et miséricorde. Nous devons donc rester arrimés au cep qu'est le Seigneur pour porter du fruit en abondance (Jn.15). Créé à l'image de Dieu, Il fait Sa demeure en nous comme nous en Lui. Ainsi mûris intérieurement, nous sommes en capacité d'accueillir et d'aimer nos frères.



Les communautés du Chemin Neuf et des Focolari possèdent des maisons à l'Étranger, dirigées par les chrétiens de toutes obédiences, dans des pays où ils sont parfois minoritaires. L'unité des chrétiens s'opère toujours dans le respect de la diversité des opinions et des pratiques religieuses et chacun s'enrichit de la connaissance de l'autre. Le dialogue est permanent pour

« **porter le parfum de l'Évangile vécu ensemble** ».

Pascal Morel

Notre Dame

Dans la nuit du 27 au 28 janvier nous étions 80 pèlerins venus de toute la région parisienne à participer au pèlerinage nocturne allant de Notre-Dame de Paris à Notre-Dame de Longpont. Nous étions une dizaine de paroissiens du secteur à le vivre, soit par la marche (35 km) soit par un service " café " au petit matin (5h) ou par la venue à la messe de 7h. Ce pèlerinage a pour origine de porter les couples et les familles, s'y retrouvent tous types de personnalités : des marcheurs en quête de spiritualité, des croyants fervents, des jeunes de 18 ans et des personnes de plus de 80 ans. Il est beau de voir le peuple de Dieu avec toute sa diversité s'unir concrètement dans l'adversité de la nuit et du froid pour atteindre un seul but : **le Christ**.

Ce pèlerinage porte un **témoignage d'espérance** dans la ville, par sa croix lumineuse ; les badauds viennent encourager notre démarche, et il devient au coeur des ténèbres par cette même croix lumineuse, la certitude que **Jésus marche au devant de nous**.

Hélène Fréreau pour les Equipes Notre Dame



Formation
Tout public

Conférence
Débat

Théologique 3 Vallées

16 février

Formation :

CARÊME

Intervenant :
**PÈRE PATRICK
LEPCZYNSKI**



Arpajon*
20h30**

22 Mars

Conférence :
FIN DE VIE



@ : ft3vallees@gmail.com

*2 rue de l'Aître
**19h30 - Repas partagé

Tu as un peu de temps de libre pendant les vacances de Février ?
Vacances autrement revient !

Viens passer deux jours avec nous ; avec des jeux, du rire,
des chants et des copains.



Le Mercredi 14 février,
de 9h30 à 17h45,
Bol de riz fourni le midi,
Célébration des Cendres comprise
Et /ou le Jeudi 15 février
de 9h30 à 16h30,

à l'école saint Thomas Becket, 9 rue du Puits grès à Boissy sous Saint-Yon.

Apporte **tes chaussons**, ta bonne humeur, 3 euros par jour,
ou 5 euros pour les deux jours.

● **Pour ceux qui peuvent, venez les 2 jours !** ●

Le Jeudi, nous ferons des crêpes et nous te dirons ce que tu dois apporter
lors de ton inscription.

Inscription par mail à :
mariepuyo61@orange.fr avant le 10 février.

Nous t'attendons avec grand plaisir,
les catéchistes du secteur des trois vallées.



14 février 24

**Mercredi des
cendres**

Célébration pour
les enfants
17h - Boissy

Messes
9h et 19h - Arpajon
19h - Ollainville
19h30 - St Sulpice



CHEMIN DE CROIX

Dès le 16/02

TOUS les vendredis de Carême

15h - St Sulpice
15h - La Norville
17h - Arpajon
17h30 - Egly
18h - Breuillet
19h - St-Germain



5/02 au 11/02	Horaires des Messes	Prière - Rencontre ou Confession
lundi 5/02		7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch.neuf 18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 6/02	9h : Arpajon 18h30 : St Sulpice	20h30 : Prière de louange - Cté Ch.neuf
mercredi 7/02	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
jeudi 8/02	18h30 : Mauchamps 19h15 : Breuillet	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
vendredi 9/02	18h : Arpajon 19h15 : Breuillet 18h30 : St Sulpice	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 17h30 : Chapelet - Arpajon 18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 10/02	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : St-Germain, Boissy	10h30 : Louange - Chapelet - Arpajon
dimanche 11/02	9h30 : Égly, Ollainville, La Norville 11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice	

Nous avons célébré les funérailles de : Vincent BROGGIO, Chantal ROUSSEL (Grp. St Martin-des-Breuil) - Joë HERMANS, Andrée CHARTIER, François COUSINARD, Jeannine LE GUEN, France GOURSÀUD, Guy LAMORY, Albert HALLARD, Christiane DUMONT, Pascal BARBIEUX, Maria RIBERO BALTHAZAR (Grp. Arpajon).

Annonces :

- Week-end **10 et 11/02** **quête impérée** - Pastorale en milieu populaire et Mouvements d'Église
- **14/02** **mercredi des Cendres** - Messes : 9h et 19h Arpajon - 19h Ollainville - 19h30 Saint Sulpice
- **14 et 15/02** - **Vacances autrement**, sur le thème " Fleurissons nos vies ! " **mercredi 14/02** de 9h30 à 17h45, bol de riz fourni le midi, **célébration des Cendres prévue à 17h** pour les familles. Et/ou le **jeudi 15/02** de 9h30 à 16h30 nous ferons des crêpes. RDV à l'école saint Thomas Becket, 9 rue du Puits grès à Boissy. Apporte tes chaussons, ta bonne humeur, 3 euros par jour, ou 5 euros pour les deux jours - Inscription par @: mariepuyo61@orange.fr - Avant le 10/02.
- **16/02** - 20h30 - Arpajon - **Formation Théologique** - Le temps du CARÊME, par le père Patrick Lepczynski. " *Retrouvons le goût de la prière, partageons nos joies et nos difficultés à prier !* "
- **dim. 18/02** **Entrée en carême des jeunes et grands jeunes** du Secteur des 3 Vallées à Arpajon : 11h messe suivie d'une rencontre dans la salle paroissiale (thème : "le carême", repas partagé).
- Durant le carême (**4 semaines du 20/02 au 21/03**), un temps de **Lectio Divina** sera proposé, pendant une heure, à partir de 19h30, les mardis (Égly), mercredis (St-Germain et Arpajon) et jeudis (La Norville). Inscriptions sur les feuilles aux entrées des églises concernées.

Rappels :

- Week-end **3 et 4/02** **quête impérée** - Institut Catholique de Paris

Secrétariat du secteur: Lu, Ma, Je, Ve, 9h/12h - 07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com